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Zusammenfassung

        

          
Ziel der Studie ist zu erfassen, wie sich komorbider Missbrauch und/oder Abhängigkeit von psychotropen Substanzen auf die Therapieergebnisse zur Ein-Jahres-Katamnese bei Patienten einer psychosomatischen Abteilung auswirken.


        

          
Methode: Durchgeführt im Rahmen des Qualitätsmanagements einer Psychosomatik-Abteilung, wurden in dieser prospektiven, nicht-randomisierten Feldstudie die Patienten ein Jahr nach Therapieende postalisch befragt.


        

          
Ergebnisse: Patienten mit komorbider Abhängigkeit von psychotropen Substanzen haben sich in den testpsychologischen Befunden zur Ein-Jahres-Katamnese nicht verbessert, während signifikante Verbesserungen bei den Patienten mit komorbidem Missbrauch psychotroper Substanzen und jenen ohne diese Komorbiditäten zu verzeichnen sind.


        

          
Schlussfolgerung: Aus weiter zu erforschenden Gründen scheint komorbide Abhängigkeit Einfluss zumindest auf die testpsychologischen Therapieergebnisse zu haben.


      
        
Abstract

        

          
Objective: The objective of this study is to investigate the influence of substance abuse and addiction as comorbid disorders on the treatment results of patients of a psychosomatic unit one year after their release.


        

          
Methods: In a prospective, non-randomized field study patients were asked by mail one year after finishing their treatment as part of a quality management endeavour.


        

          
Results: After one year patients with comorbid substance addiction did not improve in psychological tests whereas those with comorbid substance abuse or without any of these comorbidities showed significant improvements.


        

          
Conclusions: Due to reasons to be studied further comorbid substance addiction seems to influence treatment outcome at least in psychological tests.
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